
Два года 
#МЫВМЕСТЕ
Региональный штаб
добровольцев активно
действует

Читайте на стр. 

Новая жизнь 
реки
В области расчищают 
русла водных артерий

Читайте на стр. 

День учителя
Президент Путин
поздравил всех, кто
учит и воспитывает

Читайте на стр. 
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На заседании Совета глав госу-
дарств — участников Содружества 
Независимых Государств, кото-
рое состоялось в Москве, пре-
зидент России Владимир Путин 
призвал своих коллег расширять 
взаимодействие.

Саммит СНГ открылся встречей 
в узком составе. Помимо президента 
России, в ней приняли участие пре-
зидент Азербайджана Ильхам Алиев, 
премьер-министр Армении Никол 
Пашинян, президент Белоруссии 
Александр Лукашенко, президент 
Казахстана Касым-Жомарт Токаев, 
президент Киргизии Садыр Жапа-
ров, президент Таджикистана Эмо-
мали Рахмон, президент Туркме-
нистана Сердар Бердымухамедов, 
президент Узбекистана Шавкат Мир-
зиеев и генеральный секретарь СНГ 
Сергей Лебедев.

Российская сторона принимала 
в Москве лидеров стран СНГ в ка-
честве председательствующей 
в Содружестве.

— Прежде всего хотел бы подчер-
кнуть, что взаимодействие в рамках 
СНГ является одним из главных прио-
ритетов внешней политики Российской 
Федерации, — обратился к коллегам 
Владимир Путин. — Для нас страны 
Содружества — самые близкие соседи, 
друзья, стратегические партнеры, 
и мы, естественно, настроены на все-
мерное укрепление нашего сотрудни-
чества. Именно на это нацелена кон-
цепция российского председательства 
в  году и масштабный план соот-
ветствующих мероприятий.

Российский лидер поблагодарил 
руководителей стран СНГ за под-
держку. На заседании было уделено 
большое внимание экономической 
тематике и перспективам дальней-
шего расширения торгово-инвести-
ционного взаимодействия в СНГ.

Также главы государств обменя-
лись мнениями по широкому спек-
тру актуальных вопросов, от обе-
спечения общей безопасности до 
сотрудничества в сфере культуры, 

обсудили конкретные шаги, направ-
ленные на расширение партнерства 
во всех областях.

Продолжились переговоры в рас-
ширенном формате, к президентам 
и премьер-министру присоедини-
лись члены делегаций стран — участ-
ниц объединения.

— Содружество Независимых 
Государств развивается, — заявил 
Владимир Путин по итогам встречи 
глав государств СНГ в узком фор-
мате. — Все собравшиеся здесь лидеры 
выступают за дальнейшее углубле-
ние Содружества. Мы видим, что 
нашими общими усилиями последо-
вательно укрепляется авторитет 
СНГ как регионального интегра-
ционного объединения. Участники 
Содружества действуют исключи-
тельно на принципах взаимопонима-
ния, равноправия и добрососедства, 
успешно решают ключевые задачи по 
улучшению благосостояния и каче-
ства жизни наших граждан.

(Окончание на стр. )

СВЯТО  
ЧТИТЬ ПАМЯТЬ
Лидеры стран СНГ обратились к миру в связи с 80-летием Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне
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СВЯТО ЧТИТЬ ПАМЯТЬ
(Окончание.  

Начало на стр. )
Президент России под-

черкнул, что во многом 
именно благодаря этому 
удалось сохранить и даже 
расширить наработанные 
за долгие годы проживания 
в составе единого государ-
ства экономические, соци-
альные, культурные и гума-
нитарные связи.

— Сегодня уже не раз 
отмечалось, что на всем 
пространстве СНГ наблю-
дается позитивная макро-
экономическая, да и вообще 
экономическая, динамика, — 
отметил Владимир Путин. — 
Хорошими темпами растет 
ВВП участников Содруже-
ства, крепнут взаимные 
торговые и инвестицион-
ные связи. Компании наших 
стран реализуют взаимо-
выгодные совместные про-
екты в энергетике, промыш-
ленности, инфраструктуре, 
сообща осуществляют про-
граммы импортозамещения. 
Выстраивается независи-
мая от внешних факторов 
финансовая система, ори-
ентированная на использо-
вание национальных валют.

Российский лидер при-
вел данные, что товароо-
борот России со странами 
СНГ только за семь месяцев 
вырос на ,%, до , мил-
лиарда долларов.

— Естественно, сотруд-
ничество государств Содру-
жества не ограничивается 
экономикой, — продолжил 
Владимир Путин. — Успешно 
развивается взаимодей-
ствие на гуманитарном 
треке, которое основыва-
ется на глубоком взаимном 
интересе народов наших 

стран к культуре и тради-
циям друг друга. Мы все пони-
маем важность сохранения 
памяти об общей истории 
и многое для этого делаем. 
В следующем году отме-
чается -летие Победы 
советского народа в Вели-
кой Отечественной войне. 
В этой связи по итогам 
нашего заседания будет при-
нято совместное обраще-
ние к народам Содружества 
и мировой общественности.

По итогам саммита был 
подписан ряд документов, 
в том числе Обращение глав 
государств — участников СНГ 
к народам стран Содружества 
и мировой общественности 
в связи с -летием Победы 
советского народа в Вели-
кой Отечественной войне 
– годов.

«Тяжелейшая из войн 
в истории человечества 
победоносно завершилась 
в мае  года во многом 
благодаря сплоченности, 
несгибаемой стойкости 
и героическому самопожерт-
вованию наших народов, — 
говорится в Обращении. — 
Боевое братство и трудо-
вой подвиг обеспечили Победу 

в Великой Отечественной 
войне. Мы гордимся тем, 
что, пройдя через все испы-
тания, народы наших госу-
дарств внесли неоцени-
мый вклад в достижение 
окончательной Победы над 
фашизмом».

Анализируя исторические 
события накануне -летия 
Великой Победы, главы госу-
дарств в Обращении затро-
нули тему преступности иде-
ологии нацизма.

«Отмечая особое значение 
антигитлеровской коалиции 
как уникального историче-
ского объединения усилий 
государств с различными 
политическими системами 
в противодействии обще-
человеческой угрозе, напо-
минаем, что деяния главных 
нацистских преступников, 
несущих всю полноту от-
ветственности за развя-
зывание и ведение Второй 
мировой войны, Приговором 
Международного военного 
трибунала были признаны 
преступными», — сказано 
в принятом документе.

Также лидеры стран, в годы 
Великой Отечественной 
войны входивших в состав 

Советского Союза, вспом-
нили о массовых расправах 
гитлеровцев над советскими 
людьми:

« П о д ч е р к и в а е м , ч т о 
факты изгнания и истребле-
ния нацистами и их пособ-
никами мирного населения, 
установленные в Приговоре, 
должны расцениваться как 
геноцид народов Совет-
ского Союза. Сегодня нельзя 
забывать принципиальных 
оценок преступной деятель-
ности нацистских главарей, 
которые даны Нюрнбергским 
трибуналом и подтверж-
дены Генеральной Ассамблеей 
ООН. Попытки возложить 
равную ответственность 
за развязывание войны на 
Советский Союз и нацист-
скую Германию аморальны 
и кощунственны по отно-
шению к памяти освободи-
телей мира от «коричневой 
чумы».

В своем обращении главы 
государств СНГ выразили 
глубокую обеспокоенность 
участившимися предна-
меренными попытками 
и случаями осквернения 
или разрушения памятни-
ков, воздвигнутых в честь 

тех, кто боролся против 
нацизма в  годы Второй 
мировой войны. Они при-
звали уважать мемориалы 
и захоронения независимо 
от их местонахождения и не 
допускать актов вандализма, 
а также привлекать к ответ-
ственности тех, кто оскор-
бляет память воинов-осво-
бодителей и прославляет 
нацистских преступников 
и их приспешников.

«Наш общий долг — свято 
чтить память погибших 
за свободу и мир на Земле, 
всеми силами защищать 
правое дело, за которое они 
сражались и отдавали свои 
жизни, всемерно крепить 
единство всех людей доброй 
воли в борьбе против любых 
проявлений нацизма и нео-
нацизма, а также угрозы 
новой мировой войны»,  — 
говорится в заключение 
Обращения глав госу-
дарств — участников СНГ 
к народам стран Содружества 
и мировой общественности 
в связи с -летием Победы 
советского народа в Вели-
кой Отечественной войне 
– годов.

Ангелина ЛИСИЦИНА

ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ
Президент России Вла-
димир Путин поздравил 
школьных педагогов, 
а также преподавателей 
вузов, наставников кол-
леджей и техникумов 
и всех, кто связал свою 
жизнь с образованием, 
воспитанием, становле-
нием молодежи.

— Хочу присоединиться 
к словам искренней благо-
дарности, которые звучат 
сегодня повсеместно от 
родителей, дедушек и бабу-
шек, от ваших воспитанни-
ков и выпускников, — обра-
тился к учителям глава 
государства. — Вы избрали 
для себя непростую, очень 
ответственную и благо-
родную миссию, всецело 
посвящаете себя своим уче-
никам, стремитесь сделать 
все, чтобы они выросли 
д о с т о й н ы м и  л ю д ь м и , 
обрели знания, ценности, 
принципы, которые станут 
для них надежной опорой во 
взрослой жизни.

Президент отметил, что 
в руках педагогов — самое 

ценное: будущее нашей 
страны и нашего народа.

— Учительский труд 
вызывает особое уваже-
ние, — подчеркнул Влади-
мир Путин. — В нем зало-
жен глубочайший созида-
тельный смысл — помочь 
каждому найти свой соб-
ственный путь, свое при-
звание, добиться личного 
успеха и приносить пользу 
людям, родной стране. Рос-
сия всегда славилась силь-
ной педагогической школой. 
Люди самых разных возрас-
тов и профессий с теплотой 
и признательностью вспо-
минают своих учителей, 
наставников, их душевное 
участие в нашей судьбе.

Глава государства выра-
зил уверенность, что при-
мер лучших учителей вдох-
новит многих молодых 
людей на то, чтобы выбрать 
для себя педагогическую 
специальность.

— Именно такая пре-
емственность поколений, 
сбережение, приумножение 
традиций, которыми мы по 

праву гордимся, позволяют 
нам уверенно идти вперед, 
развивать на суверенной 
основе нашу систему обра-

зования, совмещая лучший 
опыт дореволюционной, 
советской школы и совре-
менные подходы, — заметил 

Владимир Путин.  — Мы 
системно обновляем обра-
зовательные программы, 
чтобы ребята получали зна-
ния, востребованные в се-
годняшнем динамичном, 
высокотехнологичном мире, 
развиваем инфраструктуру 
образования.

Поздравляя с праздником 
учителей, Владимир Путин 
высказал мысль, что дости-
жения и победы учеников 
являются лучшим под-
тверждением значимости 
труда педагогов и настав-
ников, их профессиональ-
ной самоотдачи и душевной 
щедрости.

Ангелина ЛИСИЦИНА

В рамках празднования Дня учителя наградили  педагогов 
Запорожской области. Торжественное мероприятие для педа-
гогов дошкольных образовательных и общеобразовательных 
организаций, а также организаций среднего профессионально-
го и высшего образования состоялось в Мелитополе. Учителям 
и преподавателям вручили благодарственные письма от Ми-
нистерства просвещения РФ и губернатора Запорожской обла-
сти Евгения Балицкого.

За проявленный героизм и преданность своему делу  педа-
гогов наградили медалями участников специальной военной 
операции. Также за выдающиеся достижения отмечены побе-
дители региональных этапов всероссийских конкурсов профес-
сионального мастерства. Кроме того, на празднике попривет-
ствовали специалистов из Дагестана, которые приехали в наш 
регион, чтобы помочь справиться с кадровым дефицитом.
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МЫ – РОССИЯ Об этом говорят

КАЧЕСТВО СВЯЗИ
Сегодня сигналом мобильной связи покрыто 86% территории области

ЮЛИЯ ГУБАНОВА ПОДПИСАЛА КОНТРАКТ 
С ВООРУЖЕННЫМИ СИЛАМИ РОССИИ

Глава Акимовского муници-
пального округа Запорожской 
области Юлия Васильевна 
Губанова приняла решение 
подписать контракт для про-
хождения службы в рядах Во-
оруженных сил Российской 
Федерации на Запорожском 
направлении.

— Юля мастер спорта по 
стрельбе и давно говорила 
о желании применить свои 
навыки и знания в защите 
Родины, теперь прошла от-

бор на контрактную службу 
и будет защищать Родину. 
Я горжусь, что в команде Ад-
министрации Губернатора 
и Правительства Запорож-
ской области смелые и само-
отверженные люди, которые 
умеют отдавать все свои 
силы на построение мирной 
жизни и приближение по-
беды, — прокомментировал 
губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий 
решение Юлии Губановой.

В ОБЛАСТИ ПОВЫШАЮТ ФИНАНСОВУЮ 
ГРАМОТНОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ

В рамках открытия не-
дели финансовой грамот-
ности подписано межве-
домственное соглашение 
о  взаимодействии Прави-
тельства Запорожской обла-
сти и Ассоциации развития 
финансовой грамотности. 
По мнению председателя 
правительства Ирины Гехт, 
опыт Ассоциации в  сфере 
финансового просвещения 
будет важен в реализации 
амбициозных планов ее 
команды. Кроме того, в ре-
гионе создан Координаци-
онный совет по финансовой 
грамотности и финансовой 
культуре жителей нашей 
области.

— На первом заседании 
обсудим соответствую-

щую программу развития 
для жителей региона, — го-
ворит Ирина Альфредов-
на. — Приглашаю все заин-
тересованные ведомства 
и организации принять уча-
стие в обсуждении проекта, 
поскольку от качества это-
го документа зависит пра-
вильный вектор развития 
нашего региона в сфере фи-
нансовой грамотности.

МАКСИМ ЗУБАРЕВ ВЕРНУЛСЯ К РАБОТЕ  
ПОСЛЕ РЕАБИЛИТАЦИИ

Глава комитета по госу-
дарственному управлению 
и местному самоуправлению 
Законодательного собрания 
Запорожской области Мак-
сим Зубарев проходил реа-
билитацию и восстановление 
после покушения   апреля 
 года. После теракта со-
стояние депутата было очень 
тяжелым, он перенес не-
сколько операций, а сейчас 
возвращается к  полноцен-
ной рабочей деятельности.

По словам председателя 
Заксобрания Запорожской 
области Виктора Емельянен-
ко, весь период восстановле-
ния Максим Юрьевич оста-

вался на связи с  жителями 
области, с коллегами. Даже из 
больничной палаты он при-
нимал участие в работе Зак-
собрания, работал в комитете, 
активно участвовал в соци-
альных и политических про-
цессах Запорожской области.

— Ваши полтора го-
да борьбы за возвращение 
в  строй — это подвиг, ко-
торый по достоинству оце-
нен и руководством области, 
и всем депутатским корпу-
сом Заксобрания, и простыми 
жителями Акимовки, и Запо-
рожской областью, — отметил 
при личной встрече с депута-
том Виктор Андреевич.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. ВАЖНО

В Запорожской области при-
стально следят за ценами на  
вида продовольственных и на 
 видов непродовольствен-
ных социально значимых това-
ров, проходят выезды на места.

По словам и. о. министра 
промышленности и торговли 
Запорожской области Андрея 
Кочетова, последний выезд 
рабочей группы, в состав ко-
торой вошли специалисты ми-
нистерства и представители 
партии «Единая Россия», со-
стоялся в село Ботиево.

— Критических наруше-
ний давно не выявляем и не 
выявили в этот раз, — отме-
чает Андрей Кочетов. — Цены 
находятся в пределах уста-
новленной нормы. Ситуация 
стабильная, соблюдается рас-
поряжение Правительства За-
порожской области «О при-
нятии мер по стабилизации 
цен на территории Запорож-
ской области» от  октября 
 г. №.

В ходе мониторинга цен на 
социально значимые товары 
с предпринимателями ведет-
ся разъяснительная работа, 
большинство из них прояв-
ляет сознательность при уста-
новке ценников.

— Действенные меры, 
к сожалению, на данный мо-
мент применять не можем, 
так как не утвержден за-
кон Запорожской области 
«Об административных 
правонарушениях», — гово-
рит должностное лицо. — 
В ближайшее время данный 
закон вступит в силу, будем 
обязательно его применять. 
У предпринимателей было 
достаточно времени для 
адаптации к новым условиям 
и плавной интеграции в за-
конодательное поле Россий-
ской Федерации.

— Что должны знать наши 
предприниматели, чтобы у них 
не было нарушений?

— Предприниматели долж-
ны соблюдать распоряжение 
Правительства Запорожской 
области «О принятии мер по 
стабилизации цен на террито-
рии Запорожской области» от 
 октября  г. №. Также 
владельцы торговых точек мо-
гут подписывать меморандум 
о стабилизации цен на отдель-
ные виды продовольственных 
товаров. На данный момент за-
ключено  меморандума на 
непродовольственные товары 
( магазин) и  меморанду-
ма ( магазинов) — на про-
довольственные товары.

Ольга НОВИЦКАЯ, фото 
пресс-службы Минпромторга 

Запорожской области

В ПРЕДЕЛАХ НОРМЫ

Ряд важных вопросов 
для Запорожской обла-
сти губернатор Евгений 
Балицкий обозначил 
в повестке рабочего сове-
щания со своим замести-
телем Антоном Тицким. 
К разряду таких относится 
качество мобильной связи 
и Интернета.

С начала года установлено 
более  новых базовых 
станций, что в целом позво-
ляет обеспечить покрытие 
сигналом мобильной связи 
% территории области. 
И мобильные операторы 
постоянно модернизируют 
оборудование. Но, согласно 
соцопросу, в населенных 
пунктах, расположенных 
менее чем в  километрах 
от фронта, отмечается неста-
бильность сети или ее отсут-
ствие. Также есть проблемы 
и вдоль областных трасс.

Администрация Губерна-
тора и Правительства Запо-
рожской области совместно 
с Минцифры постоянно 
работают над тем, чтобы ка-

чество покрытия мобильной 
связи и Интернета в регионе 
улучшилось.

— В прифронтовых рай-
онах процесс осложняется 
военными действиями. Но 
операторы мобильной связи 
устанавливают на базовые 
станции специальные аккуму-
ляторы, что позволяет про-
длить покрытие территории 
сигналом в случаях отключе-
ния электроэнергии. Также 
идет работа по линии ста-
ционарной телефонной связи, 
чтобы у людей всегда была 
возможность дозвониться, — 
отметил Евгений Витальевич.

Была поднята и тема наи-
менования улиц.

— У меня был очень боль-
шой запрос от жителей 
Бердянска о возвращении 
нескольким улицам совет-
ских названий, — поясняет 
губернатор Запорожской 
области Евгений Балицкий. — 
Пока принято решение про-
вести опрос среди населе-
ния Бердянского городского 
округа с учетом предложе-

ний от общественности 
региона. Для нас не столько 
важно вернуть прежние 
названия, сколько сохранить 
и отразить в этих назва-
ниях нашу историю, учи-
тывая современные реалии 
и особенно мнение жителей.

Также Евгений Балицкий 
и Антон Тицкий обсудили 
подготовку к антитеррори-
стическим учениям в Запо-
рожской области. Решение об 
их проведении было принято 
на штабе территориальной 
обороны Запорожской обла-
сти для усиления мер по про-
тиводействию террористиче-
ским угрозам в отношении 
объектов критической ин-
фраструктуры и социально 
значимых объектов. Учения 
пройдут в ряде администра-
ций муниципальных обра-
зований, в учреждениях 
образования, здравоохра-
нения, на коммунальных 
предприятиях.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области
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НОВАЯ ЖИЗНЬ РЕКИ
В Запорожской области расчищают русла водных артерий

В ЛИЦЕЯХ И КОЛЛЕДЖАХ ГОТОВЯТ 
ВОСТРЕБОВАННЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ

Учреждения среднего про-
фессионального образова-
ния (СПО) Запорожской об-
ласти пользуются высоким 
спросом выпускников сред-
них школ: образовательные 
программы за счет средств 
регионального бюджета ос-
ваивают   человек.

По словам и. о. министра 
образования и науки Татья-
ны Дубинской, развитие си-
стемы СПО является приори-
тетом федерального уровня, 
и ему уделяется особое вни-
мание на уровне региона.

— В Запорожской области 
функционируют  учрежде-
ний среднего профессиональ-
ного образования: четыре 
лицея, шесть колледжей, два 
центра и одно училище, — 
приводит цифры Татьяна 
Ивановна. — В них готовят 
специалистов для социальной 
сферы, сельского хозяйства, 
транспорта, строительства, 
сферы услуг, различных тех-
нических и производственных 
секторов экономики региона.

В этом году обучение за 
счет регионального бюдже-
та проходят   человек. 
В прошлом году выпускника-
ми СПО стали  человек.

— Наши выпускники 
стали специалистами для 
всех отраслей экономики, 
 человек закончили обу-
чение с отличным резуль-
татом,  —  говорит руко-
водитель регионального 
Минобрнауки. — Отмечу, 
что большинство студен-
тов среднего профессио-
нального образования ре-
гиона обучается на очной 
форме. При этом в двух об-
разовательных учреждениях 
организована заочная форма 
согласно потребности.

Обучением молодых лю-
дей занимаются  ква-
лифицированных педагога, 
 из которых являются ма-
стерами производственной 
практики.

— Если сравнивать обе-
спеченность кадрами с по-
казателями  года, то 
в целом ряде СПО она со-
ответствует показателю 
%, — отмечает Татьяна 
 Дубинская. — Дефицит ка-
дров сохраняется в учреж-
дениях, приближенных к ли-
нии боевого соприкосновения. 
Это город Токмак, поселок 
городского типа Михайлов-
ка и село Великая Белозерка.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ РАБОТЫ КАК ПЕРВЫЙ ШАГ 
К ТРУДОУСТРОЙСТВУ

Служба занятости Запо-
рожской области актив-
но приглашает население 
на общественные работы 
с целью обеспечения зара-
ботной платой и возмож-
ностью трудоустройства на 
постоянной основе. Об этом 
рассказала заместитель ди-
ректора ГКУ «Центр занято-
сти населения» Запорожской 
области Татьяна Виноградова.

По ее словам, устроиться 
на общественные работы 
могут граждане, достигшие 
-летнего возраста.

— Общественные ра-
боты обычно не требуют 
какого-либо уровня про-
фессиональной подготов-
ки, — говорит Татьяна Вино-
градова. — Чтобы прошло 
оформление, необходимо пре-
доставить паспорт гражда-

нина Российской Федерации 
и СНИЛС. Общественные 
работы обязательно будут 
засчитаны в трудовой стаж 
человека, оплата труда на 
таких работах не может 
быть ниже уровня действу-
ющего в регионе минималь-
ного размера оплаты труда.

— Какие именно работы 
отнесены к данной катего-
рии в городах и сельской 
местности?

— В городской и сельской 
местности граждане выпол-
няют функциональные обя-
занности разнорабочих. Это 
уборка территории, парка, 
уборка помещений, обрезка 
деревьев и упаковка про-
дукции. Помимо необходи-
мого инвентаря, участникам 
общественных работ выда-
ется спецодежда.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

В ближайшее время на терри-
тории Запорожской области на 
площади , га начнется по-
садка лесных культур, дополне-
ние лесных насаждений запла-
нировано на площади , га.

По словам и. о. министра 
природы, экологии и недро-
пользования Запорожской 
области Александра Воробье-
ва, идет не только увеличение 
площади лесов, но и обновле-
ние материально-технической 
базы лесных хозяйств Запо-
рожской области.

— Только в текущем году 
за счет субвенции, получен-
ной Министерством природы 
Запорожской области из фе-
дерального бюджета в рамках 
проекта «Сохранение лесов», 
были значительно расшире-
ны технические возможности 
лесхозов, — говорит он. — При-
обретены четыре прицепных 
комплекса для пожаротуше-
ния стоимостью , миллиона 
рублей, семь тракторов и два 
лесных плуга за  миллион 
рублей, а также современ-

ные мобильные противопо-
жарные комплексы на сумму 
, миллиона рублей. Также 
были приобретены четыре 
автомобиля УАЗ «Патриот» 
для патрулирования лесного 
массива на сумму , миллио-
на рублей.

Сотрудники Министерства 
природы Запорожской об-
ласти продолжают истори-
ческую акцию «Сад памяти», 
в рамках которой проводится 
высадка молодых деревьев 
в память о бойцах, отдавших 
жизнь за освобождение реги-
она от немецко-фашистских 
захватчиков в годы Великой 
Отечественной войны.

— В рамках акции «Сад 
памяти» проведено восемь 
мероприятий по высадке де-
ревьев, — отмечает Александр 
Воробьев. — Их результатом 
стало появление  молодых 
деревьев.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Министерства природы 
Запорожской области

В поселке городского 
типа Акимовка заверша-
ется расчистка русла реки 
Малый Утлюк. Об этом 
сообщил губернатор Запо-
рожской области Евгений 
Балицкий.

По его словам, подрядная 
организация обустроила 
временные дороги, выру-
била сухостой, вывезла более 
 тонн твердых бытовых 
отходов.

— До конца октября этого 
года запланировано расчи-
стить восемь километров 
реки, работы уже на завер-
шающей стадии, — отмечает 
Евгений Балицкий.

В свою очередь и. о. началь-
ника Управления охраны 
и использования водных 
объектов и биологических 
ресурсов Запорожской обла-
сти Николай Лукяненко 
говорит о значимости реки 
Малый Утлюк для поселка 
городского типа Акимовка.

— В советское время воду 
из реки местные жители 
использовали для домашнего 
скота и орошения сельхозу-
годий, — напоминает он. — 
Также река всегда спасала 
акимовцев от наводнений 
после обильных и затяж-
ных осадков. Система лив-

невых вод, построенная еще 
во времена СССР, и сейчас 
частично справляется со 
своей функцией, хоть и нахо-
дится не в лучшем состоя-
нии. Кроме этого, местные 
жители использовали Малый 
Утлюк для отдыха: рыба-
чили, проводили на побере-
жье семейный досуг.

В украинский период река 
Малый Утлюк, как и другие 
водные артерии региона, 
подверглась процессу обме-
ления, который причиняет 
вред экологии всей Запорож-
ской области.

— Обмеление Малого 
Утлюка, как и большинства 
других рек, пагубно влияет 
на экологическое благопо-
лучие в сфере водных ресур-
сов всего региона, — говорит 
Николай Лукяненко. — Как 
известно, наполнение водных 
артерий способствует 
опреснению Азовского моря, 
что крайне важно на сего-
дняшний день.

— Какой результат при-
несет расчистка русла реки 
Малый Утлюк?

— Расчистка приведет 
к улучшению качества воды, 
ее гидрохимических харак-
теристик, а также повысит 
рекреационную привлека-

тельность данного водного 
объекта. Чистое и здоровое 
русло обеспечивает комфорт-
ный отдых, создаст благопри-
ятную экологическую обста-
новку для нашего района.

Новая жизнь для регио-
нальных рек, от состояния 
которых зависит экологиче-
ская безопасность Азовского 
моря, началась после возвра-
щения Запорожской области 
в состав России.

— С приходом России 
ситуация на водоемах реги-
она начала кардинально 
меняться, — отмечает Нико-
лай Лукяненко. — В  году 
практически завершена 
реализация проектов по 
расчистке сразу трех рек: 
Обиточная в черте насе-
ленного пункта Приморск, 
Домузла в поселке городского 
типа Приазовское и Малый 
Утлюк в пгт Акимовка. Все 
проекты реализуются в рам-
ках программы социально- 
экономического развития 
региона, финансирование 
поступает из средств бюд-
жета Запорожской области.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото Управления охраны 

и использования водных объектов 
и биологических ресурсов 

Запорожской области
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МЫ – РОССИЯ

В РЕЗУЛЬТАТЕ ТЕРАКТА 
ПОГИБ СОТРУДНИК 
ЗАПОРОЖСКОЙ АЭС

Утром  октября произо-
шел подрыв автомобиля, 
в результате чего от получен-
ных ранений скончался ра-
ботник ЗАЭС, бывший пред-
седатель Совета депутатов 
города Энергодара Андрей 
Короткий.

— Это ужасающий, бесче-
ловечный террористический 
акт. Совершившие его долж-
ны быть наказаны. Нападение 
на сотрудников, обеспечива-
ющих безопасность ядерного 
объекта, — это безрассудный, 
запредельный шаг. Со своей 
стороны мы сделаем все, 
чтобы безопасная эксплуа-
тация станции, комфортное 
проживание людей в Энерго-
даре продолжались вопреки 

желанию киевских террори-
стов. Зло должно быть на-
казано, — сказал директор 
Запорожской АЭС Юрий 
Черничук.

Директор ЗАЭС выразил 
глубокие соболезнования 
близким погибшего. Его се-
мье будет оказана вся необ-
ходимая помощь.

ЭНЕРГОДАР ГОТОВИТСЯ  
К ОТОПИТЕЛЬНОМУ СЕЗОНУ

Киевские террористы про-
должают обстреливать граж-
данскую инфраструктуру 
Энергодара, а за последние 
десятилетия построенные 
еще при Советском Союзе 
теплосети и другие коммуни-
кации использовались на из-
нос. Ремонт не проводился, 
что усложняет работу комму-
нальщиков. Несмотря на это, 
город обещают подготовить 
к грядущим холодам.

— Работы по подготов-
ке к осенне-зимнему периоду 
проходят в рамках графика. 
Город будет подготовлен пол-

ностью. Мы все делаем для 
того, чтобы создать запасы, 
которые будут направлены на 
то, чтобы при необходимости 
в кратчайший срок проводить 
аварийно-восстановительные 
работы, — рассказал глава 
администрации Энергодар-
ского городского округа Эду-
ард Сеновоз.

Работа по подготовке объ-
ектов и служб жизнеобеспе-
чения Энергодара в гряду-
щий осенне-зимний период 
находится на контроле мест-
ного штаба, созданного в ию-
не текущего года.

НАЧАЛАСЬ ПРИВИВОЧНАЯ КАМПАНИЯ  
ПРОТИВ ГРИППА

В медико-санитарной ча-
сти №  ФМБА России 
в будние дни открыта работа 
прививочного кабинета для 
взрослых и детей.

В администрации учреж-
дения рекомендуют в пер-
вую очередь привиться тем, 
кто находится в группе ри-
ска, — работникам обра-
зовательных учреждений, 
медикам, пожилым людям, 
страдающим хроническими 
заболеваниями, и детям от 
 месяцев до  лет: «Вак-
цинация — это признанный 

во всем мире эффективный 
способ профилактики грип-
па. Учитывая тот факт, что 
иммунитет вырабатывает-
ся в течение – недель, 
рекомендуется проводить 
иммунизацию за месяц до 
предполагаемого роста чис-
ла заболевших. То есть уже 
сейчас».

Режим работы прививоч-
ного кабинета: ПН-ПТ с : 
до :.

Адрес: Запорожская об-
ласть, г. Энергодар, пр. Стро-
ителей, .

D ЗАПОРОЖСКАЯ АЭС. КОРОТКО

На Запорожской АЭС огром-
ное внимание уделяется ран-
ней профориентации юных 
энергодарцев.

Помимо работы с выпускни-
ками школ в рамках их подго-
товки к поступлению в профиль-
ные вузы и заключения целевых 
договоров, ЗАЭС проводит про-
фориентационные мероприятия 
с детьми разного возраста.

Директор Запорожской АЭС 
Юрий Черничук провел серию 
встреч со старшеклассниками 
энергодарских школ, расска-
зал о том, как устроена АЭС, 
как стать атомщиком, и отве-
тил на вопросы ребят.

Завершая одну из встреч, 
Юрий Алексеевич отметил, 
что чем больше ребята будут 
знать об атомной станции, тем 
проще им будет сделать выбор 
в пользу той или иной профес-
сии, например атомщика.

ЗАЭС, в свою очередь, гаран-
тирует им трудоустройство, хо-
рошую, стабильную заработную 
плату и участие в перспектив-

ных проектах, направленных на 
обеспечение жителей и пред-
приятий такой нужной энергией.

Владимир КРУТОВ

ПОД ОСОБЫМ 
КОНТРОЛЕМ
В Энергодар прибыл сводный отряд ФМБА
Для усиления оказания 
медицинской помощи 
в  медико-санитарную 
часть №  прибыл сво-
дный отряд Федерального 
медико-биологического 
агентства. С тех пор как 
МСЧ №  вошла в струк-
туру ФМБА, подобная 
практика сводных 
отрядов стала 
доброй тради-
цией для города 
атомщиков.

Например, вес-
ной этого года 
медики помогли 
десяткам жителей 
Энергодара с патоло-
гиями сердечно-сосуди-
стой системы.

Сегодня в числе прибыв-
ших высококвалифици-
рованные анестезиологи, 
хирурги, травматологи, 
сосудистый хирург и гине-
колог, имеющие опыт лече-
ния современными мало-
инвазивными (без крупных 
разрезов) методиками забо-
леваний органов брюшной 
полости (желчнокаменная 
болезнь, паховые грыжи, 
патологии желудочно-ки-
шечного тракта и т. д.), забо-
леваний органов малого таза 
(лапароскопические вмеша-
тельства на органах малого 
таза, диагностическая гисте-
роскопия), проктологиче-
ских заболеваний.

В медсанчасти на данный 
момент выполняются опе-
рации на сосудах нижних 
конечностей. Планируется 
расширить объем плано-
вой травматологической 
помощи (артроскопия, эндо-
протезирование суставов, 
металлоостеосинтез). Все 
операции сопровождаются 
современными анестезио-
логическими препаратами, 
при применении которых 
пациент находится во сне 

и не чувствует 
боли.
За прошедшее 

время улучшилось 
и материально-техни-

ческое оснащение энерго-
дарской больницы.

— С момента постройки 
медсанчасти в  году 
в  ней не производилось 
ни одного полноценного 
ремонта, — рассказывает 
главврач поликлиники 
Николай Куницын. — Сей-
час все по-другому. Мы уже 
получили в достаточном 
количестве новейшее обо-
рудование. Укомплектовали 
стационар, операционную, 
блок реанимации, диагно-
стическое и приемное отде-
ления. Получили много мно-
гофункциональных кроватей 
для пациентов стационара, 
 рабочих компьютерных 
мест для персонала боль-
ницы. Обновился весь авто-
парк. В ближайших планах 
— в этом году сделать еще 
два этажа в поликлинике 
и отремонтировать в ста-
ционаре два отделения.

Уже окончен капремонт 
этажа, где будут проводиться 
диагностика и различные 
исследования. В ближайшее 
время там будет завершена 
установка оборудования.

Полным ходом иде т 
ремонт кабинета магнит-

но-резонансной томогра-
фии. В эксплуатацию он 
будет сдан в текущем году. 
Появление такого каби-
нета — это новые возмож-
ности в диагностике для 
пациентов Энергодара и всей 
Запорожской области.

Введен в эксплуатацию 
новый диагностический 
аппарат — маммограф. Высо-
котехнологичное устройство 
используется для исследова-
ния молочных желез у жен-
щин. Регулярное обследова-
ние с помощью данной аппа-
ратуры позволяет выявить 
опухоли молочных желез 
даже на ранних стадиях. 
Конечно же, ранее в медсан-
части такого оборудования 
не было, и на маммографи-
ческое исследование женщи-
нам Энергодара приходилось 
выезжать в лечебные учреж-
дения в других городах.

— Качество оказания 
помощи людям зависит от 
тех условий, в которых они его 
получают. Раз условия хоро-
шие, значит, и сотрудникам, 
и пациентам приятно нахо-
диться в таких условиях, — 
уверен Николай Куницын.

Планируется, что за три 
последующих года все кор-
пуса городской медсан-
части Энергодара будут 
отремонтированы.

Юлия ЛАВРИК

КЛАССНЫЕ ВСТРЕЧИ
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МНОГОДЕТНОЙ СЕМЬЕ ДЕЙСТВУЮЩЕГО БОЙЦА 
ПОДАРИЛИ НОУТБУК

Глава администрации Ме-
литополя Галина Данильченко 
и руководитель запорожского 
филиала фонда «Защитники 
Отечества» Евгений Марке-
лов навестили многодетную 
семью действующего бойца, 
участвующего в специальной 
военной операции. Главным 
подарком — кроме внима-
ния — стал ноутбук, который 
должен помочь старшим де-
тям учиться.

— Мы очень благодарны 
за помощь. Конечно, волнуем-
ся за папу, но и гордимся им 
тоже! — рассказала супруга 
военнослужащего.

В семье Дубровских-Румян-
цевых семь детей, младшему 
недавно исполнилось семь 
месяцев. Им, конечно, необ-
ходима поддержка, особен-

но сейчас, когда глава семьи 
защищает Родину. Галина Да-
нильченко и Евгений Марке-
лов передали детям новый 
ноутбук, спортивные принад-
лежности, одежду, детское пи-
тание и канцелярские при-
надлежности для школьников.

— Посетили в рамках пар-
тийного проекта «Эстафе-
та добрых дел» семью нашего 
мелитопольца, военнослужа-
щего, который стоит на за-
щите Родины. Семья очень 
дружная, сплоченная, очень 
ждут возвращения главы 
семьи домой, переживают за 
него и гордятся им. Мы же, 
со своей стороны, всегда на 
связи, всегда готовы оказать 
поддержку и помощь в любой 
ситуации, — заверила Галина 
Данильченко.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЯМ НОВЫХ РЕГИОНОВ СТАЛ 
ДОСТУПЕН «ПЕРСОНАЛЬНЫЙ БУХГАЛТЕР» ОТ ПСБ

ПСБ запустил для мало-
го и среднего бизнеса За-
порожской области сервис 
по ведению бухгалтерии — 
«Персональный бухгалтер». 
Это новая услуга в экосисте-
ме ПСБ, которая позволяет 
предпринимателям снизить 
трудозатраты на ведение 
бухгалтерии.

Среди ключевых преиму-
ществ «Персонального бух-
галтера» для бизнеса:

. Бухгалтерия «под ключ». 
Специалисты партнера са-
мостоятельно подготовят 
все необходимые докумен-
ты в соответствии с феде-
ральным законодательством 
и проведут расчеты налого-
вых платежей. Предприни-
мателю останется лишь их 
подписать.

. Консультации специ-
алистов. Пользователям 
доступно неограниченное 
количество консультаций 
по вопросам налогово-
го, бухгалтерского или ка-
дрового учета в формате 
онлайн-чата.

. Упрощение взаимодей-
ствия с ФНС. Специалисты 
сервиса отправят за клиента 
отчетность в ФНС, запросят 
документы для проведения 
сверки, получат и обработа-
ют требования и уведомле-
ния ведомства.

. Отслеживание измене-
ний НК РФ. Бухгалтер про-
мониторит изменения в про-
фильном законодательстве, 
влияющие на отчетность 
или расчеты налоговых 
платежей.

Услуга «Персональный 
бухгалтер» доступна вла-
дельцам малого и среднего 
бизнеса с налоговым режи-
мом УСН «Доходы», УСН «До-
ходы за вычетом расходов», 
патентной и общей систем 
налогообложения, кроме ав-
томатизированной УСН и пла-
тельщиков единого сельско-
хозяйственного налога.

Пользователям достаточ-
но передавать сервисным 
специалистам данные для 
расчетов и проводить пла-
тежи по заранее подготов-
ленным документам. Для 
оформления услуги пред-
приниматели региона мо-
гут обратиться в любое отде-
ление ПСБ, обслуживающее 
юридических лиц. Стоимость 
услуг рассчитывается инди-
видуально и будет зависеть 
от формы собственности 
бизнеса, применяемой си-
стемы налогообложения, 
а также от наличия допол-
нительных параметров уче-
та, среди которых кадровый 
учет, агентский договор, эк-
вайринговые терминалы, 
контрольно-кассовая тех-
ника и другие.

На правах рекламы. 
ПАО «Промсвязьбанк». 

Генеральная лицензия Банка 
России №  от ..

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО

ПОМОЩЬ БОЙЦАМ И ИХ СЕМЬЯМ
Центр занятости 
населения начал 
выездные сессии 
в фонде «Защитники 
Отечества»
Участники СВО и их родствен-
ники теперь могут найти ра-
боту или поступить на курсы 
дополнительного образова-
ния, просто явившись в филиал 
фонда «Защитники Отечества» 
по Запорожской области: с на-
чала октября здесь работают 
сотрудники Центра занятости 
населения (ЦЗН).

Это совместное решение 
ЦЗН и команды фонда, при-
нятое для удобства ветеранов: 
теперь им нет нужды выстаи-
вать очереди в самом регио-
нальном Центре занятости 
населения. Сотрудники ЦЗН 
ждут участников СВО в фили-
але «Защитников Отечества» 
каждую среду.

— В рамках комплексного 
подхода к помощи в трудо-
устройстве наших героев 
и членов их семей было при-
нято решение об организа-
ции рабочих мест сотрудни-
ков Центра занятости на базе 
филиала фонда в Мелитопо-
ле. Это поможет находиться 
в непосредственном кон-
такте с демобилизованными 
участниками СВО, выявить их 
потребности в социальной 
адаптации, дополнительном 
образовании. Конечно, мы 
консультируем по возмож-

ностям трудоустройства, рас-
сказываем о существующих 
в регионе вакансиях, — рас-
сказала ведущий инспектор 
отдела профессионального 
обучения, профориентации, 
психологической поддержки 
и социальной адаптации ЦЗН 
Анна Пашук.

Первые ласточки уже есть: 
 октября несколько участ-
ников СВО пришли в фонд 
специально, чтобы обратиться 
к сотрудникам ЦЗН. По мне-
нию одного из демобилизо-
ванных бойцов, это удобнее, 
чем обращаться в сам ЦЗН 
или даже посещать регуляр-
ные ярмарки вакансий в том 
же фонде.

Выездной прием в фонде 
«Защитники Отечества» ЦЗН 
ведет каждую среду с  до 
 часов.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото автора

ОТ СКИФОВ ДО НАШИХ ДНЕЙ
Героям СВО рассказали 
об истории Приазовья
Туристско-информаци-
онный центр Запорож-
ской области и регио-
нальный филиал фонда 
«Защитники Отечества» 
организовали для участ-
ников СВО и их близких 
экскурсию на уникальный 
археологический памят-
ник — Каменную Могилу. 
Взрослые и дети смогли 
познакомиться с историей 
Приазовья от палеолита до 
позднего Средневековья.

Каменная Могила — уни-
кальный памятник древней 
природы и одновременно 
человеческой культуры. Во 
внешне бесформенном нагро-
мождении глыб песчаника 
кроются  гротов с наскаль-
ными росписями доистори-
ческих времен. А вокруг раз-
бросаны следы более поздних 
культур — сарматов, скифов, 
первых христиан Приазовья.

— Экскурсия захватыва-
ющая, особенно если осоз-
навать, что вся эта древ-

ность, эта история — они 
отражаются в современ-
ности, на нашем бытии, — 
поделилась впечатлениями 
заместитель руководителя 
запорожского филиала 
фонда «Защитники Отече-
ства» Наталья Паламарчук.

Гости Каменной Могилы 
побывали в местном музее, 
узнали о быте племен, насе-
лявших территорию Запо-
рожской области еще до воз-
никновения любой государ-
ственности. К сожалению, 
в самих пещерах побывать 
не удалось: массив нахо-
дится на реконструкции, 

это просто небезопасно. Но 
Конские плиты и Бычий грот 
приняли экскурсантов.

— Экскурсия посвящена Дню 
воссоединения Запорожской 
области с Россией и Всемирному 
дню туризма. Хочется поблаго-
дарить сотрудников музея-за-
поведника «Каменная Могила» 
за познавательную экскурсию. 
Они показали нам историю 
развития человечества в При-
азовье от древнейших времен 
до, пожалуй, современности, — 
отметил сотрудник Турист-
ско-информационного центра 
Андрей Коноплев.
Кирилл БАБУШКИН, фото автора
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МЫ – РОССИЯ

КИКБОКСЕРЫ ПРОЯВИЛИ 
СЕБЯ НА КУБКЕ ДОНА 

Всероссийские соревно-
вания по кикбоксингу «Ку-
бок Дона » в дисципли-
нах «фулл-контакт», «К», 
«лайт-контакт» проходили 
в Ростове-на-Дону. Вместе 
со спортсменами из Запо-
рожской области в турни-
ре принимали участие  
спортсмена из  регионов 
нашей страны. Как сообщили 
в пресс-службе Министерства 
спорта и туризма Запорож-
ской области, наши показа-
ли на состязаниях достойные 
результаты, завоевав золото, 
серебро, бронзу соревнова-
ний, а также кубок. Кикбок-
сер из Мелитополя Артем Ни-
китенко одержал три ярких 
победы, завоевав золотую 
медаль. Также Артем полу-
чил кубок соревнований за 
лучшую технику по кикбок-
сингу в дисциплине К. Алек-
сандр Степаненко завоевал 
серебряную медаль в дисци-
плине «лайт-контакт», а Бог-
дан Саварец стал бронзо-
вым призером в дисциплине 
«фулл-контакт».

НАШИ ОТЛИЧИЛИСЬ  
НА ТУРНИРЕ  
ПО БРАЗИЛЬСКОМУ 
ДЖИУ-ДЖИТСУ 

Соревнования проходили 
в городе Шахты Ростовской 
области и были посвяще-
ны защитникам Отечества. 
На турнир по бразильскому 
джиу-джитсу были заявлены 
более  спортсменов в воз-
расте от  до  лет из Росто-
ва-на-Дону, Шахт, Таганрога, 
Каменска, ЛНР, ДНР и Запо-
рожской области. Они сорев-
новались в категориях GI (с ки-
моно) и NO-GI (без кимоно). 
У наших бойцов из Бердянска 
по итогам выступлений две 
серебряные медали. Отличи-
лись Антон Цыбульский (вес 
до  кг) и Андрей Оглы (вес 
до  кг).

ГАНДБОЛИСТЫ  
ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ БУДУТ 
ИГРАТЬ В ЧЕМПИОНАТЕ 
РОССИИ

Команда Запорожской об-
ласти заявлена в Первую ли-
гу (Зона «Юг») чемпионата 
России по гандболу. В сезоне 
/ соперниками «ЦСП 

ЗО» (Мелитополь, Запорож-
ская обл.) будут «Барсы» 
(Краснодар), «Кабаны» (Таган-
рог), «Скиф  — СК КК РЦСП» 
(Краснодар), «Южные Слоны» 
(Ставрополь) и «КубГУ» (Крас-
нодар). Турнир шести команд 
будет проходить по круговой 
системе. Каждая команда сы-
грает с каждой по две игры: 
одна игра дома и одна — в го-
стях. Но наша команда в этом 
сезоне, к сожалению, все мат-
чи сыграет на выезде.

ИЗ СУЗДАЛЯ 
КАРАТИСТЫ ВЕРНУЛИСЬ 
С НАГРАДАМИ

Всероссийские соревнова-
ния по всестилевому карате 
проходили во Владимирской 
области и были посвящены 
-летию основания города 
Суздаля. На турнир приехали 
 участников из  регионов 
страны, включая Запорожскую 
область. Наши бойцы отлично 
себя проявили и вместе с меда-
лями разного достоинства при-
везли домой и чемпионский 
титул. Победителем в своей 
категории стал Тимур Дунаев 
(вес до  кг,  лет). В нашей 

команде еще четыре призера: 
второе место в своих весах за-
няли Даниил Борохов (вес до 
 кг,  лет) и София Гогунская 
(вес до  кг,  лет). Третье ме-
сто у Анны Богдан (абсолют-
ная категория) и Софии Процко 
(вес до  кг,  лет).

БОРЕЦ ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ 
ВЫИГРАЛ БРОНЗУ 
МЕЖДУНАРОДНОГО 
ТУРНИРА 

Первый Международный 
турнир по вольной борьбе 
братьев Хадарцевых прохо-
дил во Владикавказе с уча-
стием  спортсменов из  
стран. Запорожскую область 
на престижных соревнова-
ниях достойно представил 

борец из Мелитополя Аза-
мат Хадзарагов. В своей ве-
совой категории (до  кг) он 
в упорной борьбе с сопер-
никами завоевал бронзовую 
медаль. Турнир проходил под 
официальным девизом «Сила 
в братстве».
Рубрику ведет Денис ДАВЫДОВ

* ЗАПОРОЖСКИЙ СПОРТ

ЗАПОРОЖЦЫ ПРЕТЕНДУЮТ НА ГЛАВНУЮ 
ПРОСВЕТИТЕЛЬСКУЮ ПРЕМИЮ РОССИИ

В Запорожской области 
идет сбор заявок от претен-
дентов на «Знание.Премию» 
— главную просветитель-
скую награду страны, учре-
жденную Российским обще-
ством «Знание». За победу 
будет бороться  житель 
региона.

«Знание.Премия» была 
учреждена РОЗ в  году 
для признания достижений 
педагогов, лекторов, авто-
ров, блогеров, популяризато-
ров науки и других деятелей 
просвещения. Кроме того, 
премией отмечают просве-
тительские проекты и зани-
мающиеся ими компании из 
разных сфер.

Жители Запорожской об-
ласти претендуют на разные 
номинации, да и сами кан-
дидаты — очень разные по 
возрасту и роду занятий. Так, 
заявку в сфере «Доброволь-
чество и Патриотизм» пода-
ла восьмиклассница из Ме-
литополя Каролина Шекель. 
Школьница помимо учебы 
возглавляет первичное от-
деление «Движения Пер-
вых», командует подразде-
лением Юнармии и отрядом 
Юных инспекторов движе-
ния «Полицейская акаде-
мия», ведет программу «Что 
делают Первые?» на регио-
нальном телевидении.

Другой претендент — учи-
тель химии и  технологии 
великобелозерской школы 
Виктор Маловичко. Он пре-
подает уже более четверти 
века, а  в  свободное время 
руководит поисковым отря-
дом, обучает детей-инвали-
дов, его воспитанники иссле-
дуют национальный состав 
села.

— Конкурс охватил людей 
разных поколений и профес-
сий. Мы получили заявки от 
школьников, докторов наук, 
руководителей СМИ, пред-
седателей общественных 
организаций, политологов 
и многих других. Самому мо-
лодому участнику   лет, 
а самому старшему — . Мы 
с нетерпением ждем решения 
Экспертного совета, чтобы 
представить стране пре-
тендентов на звание про-
светителей года, — сообщил 
гендиректор Российского 
общества «Знание» Максим 
Древаль.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО
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РАЗМЕЩЕНИЕ 
РЕКЛАМЫ:

За!ТВ, За!Радио, 
«Запорожский 

вестник» (газета), 
интернет-ресурсы.

Обращаться в отдел 
продаж рекламы  

+7 (990) 200–01–52.

За два года гуманитарный 
штаб Запорожской обла-
сти выдал более  тонн 
гуманитарного груза, из 
которых  тонн доставили 
мирным жителям и более 
 тонн военнослужащим. 
Всего добровольцы отреаги-
ровали больше чем на  
заявок на оказание помощи.

Активисты штаба помогали 
эвакуировать жителей Хер-
сона. Оказывали разнонаправ-
ленную поддержку жителям из 
северных районов Запорож-
ской области во время их эва-
куации в пункты временного 
размещения.

Более  тонн гуманитарной 
помощи волонтеры доставили 
в Курскую область и были 
задействованы в эвакуации 
местных жителей из при-
фронтовых районов, а также 
в работе Объединенного гума-
нитарного штаба Курской 
области, где сортируется гум-
помощь со всей России.

Кроме того, при поддержке 
Министерства по молодеж-
ной политике Запорожской 
области активисты штаба 
организовывают и прово-
дят авторские тематические 
акции, направленные на 
помощь местным жителям 

и бойцам на Запорожском 
направлении.

— Все это время обще-
ственная организация мас-
штабировалась и прирастала 
все большим количеством 
неравнодушных людей, гото-
вых помогать всем, кто 
в этом так или иначе нужда-
ется, — говорит заместитель 
губернатора Запорожской 
области по внутренней поли-
тике Антон Тицкий. — Сам не 
раз участвовал в гуманитар-
ных выездах с активистами 
штаба. Сегодня это пример 
сильной общественной орга-
низации, которая представ-
ляет собой молодую, отваж-
ную и заряженную команду.

Владимир СЕДОВ

В октябре 2022 года в Запорожской области начал 
действовать региональный штаб #МЫВМЕСТЕ

ДВА ГОДА 
#МЫВМЕСТЕ
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ТЕЛЕФОНЫ СТАНЦИЙ СКОРОЙ 
МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ 
В ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ

Мелитопольский областной центр скорой медицинской помощи 
и медицины катастроф сообщает номера телефонов станций 
и подстанций скорой медицинской помощи области
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Филиал «Мелитопольский центр СМП и МК»

.

Подстанция СМП 
г. Мелитополь


+ () ––, 
+ () ––
+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Вознесенка + () ––
ППБ  
с. Константиновка + () ––

ППБ с. Терпенье + () ––
ППБ  
с. Новобогдановка + () ––

. Подстанция СМП  
пгт Веселое + () ––

.
Подстанция СМП  
пгт Акимовка + () ––

ППБ пгт Кирилловка + () ––

.

Подстанция СМП  
пгт Приазовское + () ––

ППБ пгт 
Нововасильевка + () ––

Филиал «Бердянский центр СМП и МК»

. Подстанция СМП 
г. Бердянск


+ () ––, 
+ () ––

.

Подстанция СМП 
г. Приморск

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Софиевка + () ––
ППБ с. Инзовка + () ––

.

Подстанция СМП  
пгт Андреевка + () ––

ППБ с. Дмитровка + () ––
ППБ с. Осипенко + () ––

Филиал «Васильевский центр СМП и МК»

. Подстанция СМП 
г. Васильевка + () ––

.

Подстанция СМП 
г. Днепрорудное

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Малая 
Белозерка + () ––

.

Подстанция СМП 
г. Энергодар

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Водяное + () ––
ППБ с. Новоднепровка + () ––
ППБ с. Заповитное + () ––
ППБ с. Великая 
Знаменка + () ––

ППБ г. Каменка- 
Днепровская + () ––

ППБ с. Великая 
Белозерка + () ––

. Подстанция СМП  
пгт Михайловка

+ () ––, 
+ () ––

Филиал «Токмакский центр СМП и МК»

.

Подстанция СМП 
г. Токмак

+ () ––, 
+ () ––

ППБ с. Лагидное + () ––
ППБ с. Владовка + () ––
ППБ с. Черниговка + () ––
ППБ г. Молочанск + () ––

Филиал «Пологовский центр СМП и МК»

.
Подстанция СМП 
г. Пологи + () ––

ППБ с. Григорьевка + () ––

.
Подстанция СМП  
пгт Бильмак + () ––

ППБ пгт Розовка + () ––

8 nº 41Мы — вместе!




